
質問分類　１：開始時期　２：対象となるプラスチックについて　３：収集頻度　４：袋の種類　５：袋の価格　６：その他　

質問分類 質問 回答

2
きれいで汚れのない容器包装プラスチックと書いてあるが、お弁
当のような容器が対象となるのですか。汚れているものはごみと
して出されてしまうと思いますが。

容器包装プラスチックとは、製品を包んでいるプラスチックのこ
とです。
汚れが簡単に取れないプラスチックは、可燃ごみとして出してく
ださい。

2 プラスチックは全てきれいに洗って出すということですか。

お肉の白いトレー等、水で簡単に汚れを落とせるものは洗って乾
かしてプラスチック類ごみへ、カレーのレトルトパック等、洗剤
等で洗わなければならないものは可燃ごみとして出してくださ
い。

2
製品プラスチックでも金具がついているようなものは、金具を外
して分別するのですか。

金具をとっていただければ、プラスチック類ごみと不燃ごみへ分
別して出してください。金具がとれない場合は、不燃ごみとして
出してください。

2
プラスチック類ごみ分別には賛成です。ただ、どのようなごみが
対象となるのか、具体的に示していただきたいです。

次回、より具体的な実施内容を説明する機会がありますので、そ
の際にご説明させていただきます。

2
きれいで汚れのないプラスチックとはどのようなものでしょう
か。

水で簡単に汚れを落とせるプラスチックはプラスチック類ごみ
へ、洗剤等を使わないと落とせないような汚れがついている、衛
生的ではないものは可燃ごみへ出してください。

2
プラスチックとその他の素材の複合素材はどのごみとして出せば
いいですか。

プラスチックとして分別していただきたいものは、プラスチック
のみでできているもの、衛生的に問題のないきれいなプラスチッ
クです。それ以外は、可燃ごみや不燃ごみとして出してくださ
い。

2
市民は分別方法について混乱することがあると思いますので、丁
寧な説明をお願いします。

丁寧な説明を行っていきます。

2
汚れているプラスチックを洗った場合は、プラスチック類として
出せるのでしょうか。

簡単に水洗いする程度で汚れが落ちるものは、プラスチックとし
て出してください。洗剤やお湯を使うなど、きれいにするために
新たに手を加える必要があるものについては、可燃ごみ等で出し
てください。

2
市民に説明する時は、水で簡単に洗って落ちる程度の汚れのもの
を出してほしいことなど、出し方も含めてきちんと周知してほし
い。

周知します。

2 洗った後のプラスチックは、乾燥させてから出すのですか。 乾燥させて出してください。

2 眼鏡を捨てるときはどうやって捨てたらいいですか。
できるだけ、買ったお店に引き取ってもらっていただきたいので
すが、市の収集で出す場合は不燃ごみとなります。

2
発泡スチロールやプラスチックボトルを一緒にプラスチックとし
て出してもいいですか。

同じ袋に入れてください。
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2
プラスチックを出すときは、きれいに洗ってから出すのでしょう
か。

さっと水で流してきれいになるものについてはプラスチックで出
していただきたいですが、洗剤等を使わなければならないほど汚
れているものは、可燃ごみとして出してください。

4
ごみの種類で色分けをせずに１種類の袋で分別を実施するという
ことですが、袋の色を増やすとコストがかかるということでしょ
うか。

色分けや種類を増やすと、袋の版代などの製造コストが増加しま
す。
また、１種類にすることで１セット購入することで、可燃ごみ、
不燃ごみ、プラスチック類ごみの３種類のごみを排出する際に利
用できるため、利便性を向上させる狙いもあります。

4
袋が１種類ということは、ごみを出す曜日で使い分けるというこ
とですか。

その通りです。他市でも同様の事例があり、現状を聞き取りまし
たが、特に混乱なく実施できているとのことでした。

4
袋が１種類だと出す曜日で分別するということになると思います
が、混乱が生じるのではないですか。

現状、市民の方の分別状況は非常に良好な状態であり、さらに同
様の内容で実施している他市へ現状を聞き取りましたが、特に混
乱なく実施できているとのことでした。不適物が入っていた場合
は、収集の段階で取り残し注意のシールを貼って注意喚起いたし
ます。

4
可燃・不燃・プラの袋が１種類になると、市民が混乱するのでは
ないでしょうか。

先行して実施している三鷹市・東大和市でも特に問題がないと
伺っています。狛江市も有料化以前は１種類の袋を使ってきちん
と分別されていました。袋の種類が変わることは丁寧に説明を
行っていきます。

4
袋が１種類になった場合、中に入れたものの種類を表示する必要
はありますか。

ありません。

4

現状でもアパートなどのごみの分別がよくないため、袋が１種類
になることで分別がきちんとできるのか不安があります。また、
高齢者も袋の色が違うので何を入れればいいのかわかりやすいと
思いますので、混乱があるのではないでしょうか。

指定収集袋による有料化を行う以前は、袋が１種類でそれぞれ分
けていただいて分別もできていました。現在先行して行っている
他市や23区は指定収集袋ではありませんが、きちんと分別できて
いますので、問題はないと考えています。ただし、袋が１種類に
なることについては、丁寧に説明を行っていきます。

4
収集業者も袋の色が１種類になることで負担が増えるのではない
でしょうか。

事前に確認したところ、特に問題はないと聞いています。

4 ごみ袋を１種類にすると、経費が掛からなくなるのですか。

袋の種類ごとに版を作り、それぞれ印刷する必要がありますが、
それが１種類ですむことから、コストを抑えることができます。
コストを抑えることで市民の皆様にとってのメリットとなります
し、コスト以外でも、例えば不燃ごみの大袋などたまにしか使わ
ない袋をわざわざ用意する必要がなくなることもメリットである
と考えております。

5 値段ありきで話が進んでいるのではないですか。
プラスチック類ごみとその他のごみで袋の値段が同額である、東
大和市・小金井市を見ると資源化率が高くなっております。その
他の無料や半額の自治体は資源化率が低くなっております。
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5 ごみ袋の代金で、ごみ処理経費は賄えているのでしょうか。

全く足りておらず、税金を投入してごみ処理を行っています。今
後、プラスチックの回収を始めることでさらに経費が掛かること
となります。ごみが出てから分別するのではなく、できるだけご
みが出ない方法に取り組んでいただきたいと思います。

5 プラスチックの指定収集袋もほかの袋と同じ値段ですか。 同じ値段にする予定です。

6
実施した結果、どれくらいの成果が上がったかはどのようにして
お知らせされるのですか。

将来的に国から市町村へ調査が来て、国が結果をまとめると予測
しておりますが、現在は我々も情報を得られておりません。

6
分別の対象など、わかりやすい周知をしていただくようお願いし
ます。

ごみ・リサイクルカレンダーとは別に、プラスチック類ごみ分別
についてわかりやすいパンフレットを作成する予定です。それで
もわからなければ、清掃課へお問い合わせください。

6
他市町村でプラスチック類ごみの指定収集袋を有料でやっている
ところはありますか。

府中市、小金井市、国立市、多摩市等が有料化しております。

6
不燃ごみやプラスチック類ごみは最終的にどう処分されるのです
か。

不燃ごみは細かく砕いて燃やして熱エネルギー回収いたします、
プラスチック類ごみで出されたものはプラスチック資源として循
環いたします。

6 国の施策に合わせて制度を変えるということですか。 その通りです。

6
きれいで汚れのないものとなっていますが、プラスチック容器を
作っているメーカーなどに、製造の際の注意等を市として行って
いるのですか。

メーカーに対しては、市長会など他自治体と連携して要望を上げ
るというレベルになります。狛江市としては、業者と協定を結び
プラボトルの回収を行うなどの対策を行っております。

6
令和５年から始めるとしてプラスチック類ごみの排出見込みはど
れくらいでしょう。

およそ1,700tが排出されると見込んでおります。

6
ゼロカーボンを目的にリサイクルを手段として利用しているとい
うことが、この説明会ではわかりづらかったです。現在行ってい
るペットボトルの分別も同様ですか。

ペットボトルの分別を行った当時は、ごみの減量を目的にペット
ボトルを分別しリサイクルする手段をとりました。

6
ペットボトルの分別はリサイクルの手段として行っていることは
現在も変わらないんですか。

変わりません。現在狛江市では、ペットボトルをペットボトルへ
水平リサイクルしております。

6
リサイクルのためなのか、地球のためなのか、なんのためにこの
ような取り組みを行うのかが分かりづらいです。

6

夢の島の話とか、ごみ捨て場がなくなったとか昔の話はそれでい
いんです。我々はCO2を減らしましょう、次の世代のために行動し
ましょう、そのために狛江市民はこういった取り組みをしましょ
う、市と民とで一緒に協力してやりましょうという話だと思って
やってきました。それを手段とか目的とか言われてもわかりませ
んでした。

6
海洋プラスチックごみの中に狛江のごみはどれくらいあります
か。

それはわかりません。
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6
審議会で決められたことが提案されているが、これが決定したら
また説明会をやる予定はありますか。また、説明会実施回数は決
まっていますか。

狛江市議会第３回定例会で予算が可決されたのち、改めて説明会
を行います。回数は未定です。

6
プラスチックはこれまでごみをもっていっている施設で処理を行
うのですか。

現在ごみ処理を行っている施設は別の施設にもっていく予定で
す。

6
ボトルリサイクルプロジェクトはプラスチック類の回収が始まっ
た後も継続されますか。

今のところ中止する予定はありませんが、企業主体で行っている
取り組みのため、実施企業の取り組みが変われば変更となる可能
性もあります。

6
プラスチックボトルの回収には、もっと多くの企業に参加して欲
しいと思いますが、市として要望はできないのでしょうか。

企業の責任において処理を進めることについては、市長会等を通
じて、国に要望をしており、引き続き行っていきます。

6
ボトルリサイクルプロジェクトの回収結果は出ているのでしょう
か。

狛江市を含め、実証実験を行っている段階ですので、まだ結果は
出ていません。

6
スーパーにあるプラスチックの回収ボックスがなくなることはな
いのでしょうか。

市がプラスチックの回収を行うことでなくすということは聞いて
いません。

6
スーパーで回収しているトレイが、実際は燃やされているという
ことがあったが、市で回収したプラスチックが資源化されるよう
指定できるのか。

市で回収したプラスチックは、容器包装リサイクル協会に引き渡
す予定となっており、引き渡したプラスチックの資源化方法につ
いて市で指定することはできません。

6
プラスチックを資源化するためには、どのくらいの経費がかかる
のか。

毎年数億円の費用が必要であると試算しています。

6
ごみ処理には多額の経費がかかることを、もっと周知するべきだ
と思います。（意見）

6
使い捨てコンタクトレンズケースの回収を始めていますが、その
ような取り組みを行う企業が増えたということでしょうか。

取り組みを行う企業が増えつつあると考えていただければと思い
ます。

6
プラスチック以外のもので梱包したり、量り売りを行うお店が狛
江市内にはありません。このようなお店を誘致するという考えは
ありませんか。

量り売り等、できるだけ包装を減らすことがいいと思う方がいる
一方、コロナ禍になったことで、個別包装を好む方おり、いろい
ろな考え方があることからも難しいと考えます。

6 ほかに配布資料はないですか。 ありません。

6
袋が変更になった後も、現在使用している黄色の袋などは使えま
すか。

一定期間は使えるようにする予定です。

6
プラスチックとして収集したものは、そのあとどのように処理す
るのですか。

中間処理施設で選別、圧縮したのちに資源化する予定です。

6 中間処理はどこで行う予定ですか。 検討中です。

6 なぜ決まっていないのに説明会を行ったのですか。
市として検討しているプラスチックの分別収集案について、市民
のみなさんのご意見をいただくために説明会を行っています。
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6
プラスチックは発生させる事業者が責任を取る必要があると考え
ているので、市としても対応していただきたい。

市長会等を通じて、毎年要望は上げておりますがなかなか対応し
ていただけていないのが現状です。市としては、適切に収集・処
理を行いながら引き続き要望を出していきます。

6 収集した後のプラスチックは、どのように処理をするのですか。 中間処理施設で選別・圧縮を行い、資源化する予定です。

6 中間処理はどこで行うのですか。 検討中です。

6
ごみ袋を有料化するときはもっとたくさんの人が説明会に参加し
ていました。今回はあまり参加者がいませんが関心がないという
ことでしょうか。

多くの方が申し込めるよう、電話やファックスでの受付以外にイ
ンターネットでも受付を行いました。

6
ごみ処理には数億円の経費がかかっていることを、もっと広く市
民に周知したほうがいいと思います。（意見）

6 説明会はこれが最後ですか。
プラスチック分別収集案についての説明会は今日が最後ですが、
実際に実施することになった場合は改めて説明会を行っていきま
す。


